

## Celebración del Octubre Urbano con perspectiva de género

Los municipios participantes del proyecto mUEve en Costa Rica han iniciado y llevado a cabo su primer "Octubre Urbano" con perspectiva de género. Coincidiendo con la celebración de los 100 años de la Liga Feminista en Costa Rica, a lo largo del Octubre Urbano se realizaron actividades orientadas a la seguridad y empoderamiento de las mujeres en los espacios públicos del área metropolitana de San José. Las municipalidades participantes de Curridabat, Flores, Montes de Oca, Tibás, Heredia, La Unión, San Pablo, Paraíso, Cartago y Oreamuno coordinaron acciones en sus comunidades para promover un mayor uso de los espacios públicos y su puesta en valor para enfatizar el derecho de todos a disfrutar de la ciudad, así como para arrojar luz sobre los elementos obstaculizadores que el diseño urbano contemporáneo tiene y que se interponen en el camino de la plena participación y disfrute de las mujeres.



Curridabat, 3 de octubre

## Empoderamiento de las mujeres en los espacios públicos

Las intervenciones tuvieron lugar en espacios públicos estratégicamente situados y utilizados a diario por un gran número de peatones. Las actividades se llevaron a cabo en las inmediaciones de centros educativos, centros de atención a ancianos, etc. Por ejemplo, la instalación temporal de zonas libres de coches sirvió para visualizar el gran espacio que ocupan realmente en el entorno urbano. El espacio se utilizó para actividades respetuosas con los peatones y para abrir el debate sobre la seguridad y la sostenibilidad de la zona. La iniciativa sitúa a las personas en el centro de las ciudades en lugar de los vehículos automatizados y promueve una mayor igualdad en el uso del espacio público. El objetivo del Octubre Urbano de este año ha sido alterar las normas tradicionales y cuestionar la forma en que los municipios abordan el diseño urbano. Al poner de relieve las necesidades de los grupos vulnerables, entre ellos las mujeres y los ancianos, y proporcionar espacios públicos más seguros y acogedores, se capacita a la sociedad civil para disfrutar de la ciudad con mayor confianza.

Marcela Guerrero, especialista técnica del proyecto mUEve, destacó el acontecimiento como un hito histórico: "Este año, el proyecto se centra en un tema disruptivo que pretende cambiar la forma en que los municipios abordan las necesidades de las mujeres y su movilidad en los espacios públicos. Este Octubre Urbano

representa un hito en Costa Rica, ya que nunca habíamos visto una colaboración tan amplia entre municipios para abordar las necesidades específicas de las mujeres en los espacios públicos."



La Unión, October 20th



## El proyecto mUEve

El proyecto mUEve es ejecutado por la Unión Nacional de Gobiernos Locales (UNGL) junto con la asociación pública española de Fomento San Sebastián, y VNG Internacional, la asociación de municipios holandeses.

[Más información sobre el proyecto mUEve.](#)